

## 16 Provinces

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/Employabilité ...

## Les artisans plombiers en formation

C-M. M.

Koula-Moutou/Gabon

QUATRE-vingts plombiers de la province de l'Ogooué-Lolo bénéficient depuis le 7 mars dernier à Koula-Moutou d'une formation continue en plomberie. Une initiative du Programme national de renforcement des compétences techniques, entrepreneuriales et commerciales (RCTEC-Gabon). La formation est assurée par un artisan sans frontières, spécialiste en plomberie venu de France, Alexandre Gheysens. Pendant quelques jours,



Photo : Claude-Médard Minko/ L'Union

Les stagiaires, ici en salle, ont bénéficié de l'encadrement...

les artisans plombiers locaux vont bénéficier d'une formation théorique et pratique, renforcée par des visites sur les chantiers. Au cours de ces visites, l'expert fera

l'évaluation des capacités de chaque artisan-plombier avant de leur délivrer des attestations de formation. Un sésame pour trouver un emploi ou se mettre à son propre



Photo : Claude-Médard Minko/ L'Union

... d'Alexandre Gheysens (centre).

compte. A cet effet, le coordinateur du programme, Stanislas Ndzengue-Massala, a remis solennellement du matériel de plomberie à Falonne Ndoki, experte

métier au compte de la coopérative des artisans locaux. La problématique de l'employabilité dans la province de l'Ogooué-Lolo se caractérise par des actions concrètes.

Outre le secteur forestier, qui avait fait l'objet d'une rencontre entre la gouverneure, les opérateurs économiques et les écoles de formation, sur l'employabilité des jeunes dans les métiers du bois, celui de la plomberie a fait l'objet du même intérêt, dans le but de résorber le chômage au niveau de la province. Une alternative sérieuse, au regard des travaux d'adduction d'eau dans les quartiers, les réparations des fuites de tuyauterie et des chantiers de construction qui représentent un potentiel marché pour les artisans locaux spécialisés dans la plomberie.

... et département de Mulundu/District de Ndangu

## Construction d'un pont en béton

C-M. M.

Koula-Moutou/Gabon

Devant l'état de défectuosité de l'actuel pont de fortune, Mika services et Gsez-Olam projettent de construire un nouvel ouvrage en béton. Ce qui permettra de faciliter l'acheminement du manganèse exploité à Okondja, dans la province du Haut-Ogooué, par Gabon-Mining, jusqu'au port sec de Lastoursville.

LA gouverneure de la province de l'Ogooué-Lolo, Marie-Françoise Dikoumba, s'est rendue le 5 mars dernier dans le district de Ndangu. A l'initiative des entreprises Mika service et Gsez-Olam, qui



Photo : Claude-Médard Minko/ L'Union

La gouverneure Marie-Françoise Dikoumba présidant la réunion, en présence du sous-préfet de Ndangu, Théodore Olende.

envisagent de construire le pont n°6 qui va traverser le district. Un ouvrage en béton qui permettra de faire acheminer, jusqu'au port sec de Lastoursville, le manganèse exploité à Okondja par la société Gabon-Mi-

ning. Un enjeu économique non négligeable pour le district et le département de Mulundu, dans le sens du développement de la localité. Pour ce faire, la première autorité administrative de la province devait d'abord



Photo : Claude-Médard Minko/ L'Union

Ce pont en bois sera bientôt remplacé par un ouvrage moderne.

recueillir l'avis des populations pour juger de l'intérêt communautaire d'une telle initiative. Aussi, a-t-elle convié les autorités et la notabilité locales à une séance de travail qu'elle a présidée dans les locaux de la sous-

préfecture, en présence du sous-préfet, Théodore Olende, et des représentants de Mika services et de Gsez-Olam, initiateurs du projet de construction de l'infrastructure. Au cours de cette réunion, Marie-Françoise Di-

koumba a expliqué aux uns et aux autres les enjeux économiques et sociaux de la construction du pont au bénéfice des habitants. Non seulement il va désenclaver le district et le relier facilement aux autres localités du département mais, il sera une valeur ajoutée en termes d'employabilité de la main-d'œuvre locale pendant la durée des travaux, réduisant ainsi l'oisiveté qui est la première cause de l'exode rural dans le district.

Une démarche qui a eu le mérite de rassurer les populations, et donc de susciter leur adhésion audit projet. Ce qui a ensuite permis à la gouverneure de procéder au lancement des travaux de construction du pont de Ndangu.

## Les brèves de Fougamou

Transport urbain : un secteur délaissé



Photo : J.F. MAROLA

Outre Nguassa, situé sur la rive droite de la rivière Ngounié et dont la traversée ne se fait que par une embarcation, la commune de Fougamou comprend une dizaine d'autres quartiers, éloignés les uns des autres. Il se trouve que 28 ans après l'érection de cette localité en commune de plein exercice, celle-ci est toujours confrontée à l'absence du transport en commun. Les non-détenteurs de moyens de locomotion personnels sont contraints de pratiquer la marche à pied pour

aller d'un endroit à un autre.

Le cimetière communal, telle une forêt primaire



Photo : J.F. Marola

Situé au quartier "Terre sans pitié", dans le périmètre urbain, le cimetière de Fougamou, mis en service depuis les années coloniales, n'a toujours pas connu la moindre embellie, ni d'extension. Pis, faute d'entretien, ce lieu s'est transformé en une grande forêt dans laquelle poussent de gros arbres. Dans l'indifférence totale...

La maison de la culture dans l'obsolescence

Lors de l'inauguration de cette maison baptisée du nom d'un fils de la contrée, Vincent de Paul Nyonda, nombreux avaient salué l'initiative. Tant elle permettait non seulement aux lycéens qui s'y rendaient en grand nombre pour y effectuer leurs différentes recherches de trouver leur compte, mais également aux fonctionnaires et autres touristes, la qualité du débit internet étant particulièrement satisfaisante. Seulement voilà : plus de quatre ans après, cette belle initiative sombre dans l'obsolescence.

Les gendarmes ont enfin un abri

Pour exercer leurs contrôles quotidiens dans la commune de Fougamou et ses environs, les gendarmes ont leur QG au quartier Bassali, où une barrière est d'ailleurs visible sur la voie publique. Après y avoir longtemps exercé à l'air libre, de jour comme de nuit, ces agents sont désormais

mieux lotis, le Conseil municipal sortant leur ayant concédé une petite partie dans la gare-routière, non encore inaugurée de Bassali.



Photo : J.F. Marola

Les étals des aliments locaux constamment vides

Pour les fonctionnaires affectés à Fougamou, consommer les aliments du terroir tels les tubercules de manioc, les taros, les ignames, la banane plantain, etc., est quasiment un luxe qu'ils ne peuvent s'offrir tous les jours. La pratique des travaux champêtres n'étant pas l'apanage de nom-

breux riverains, les étals sont constamment vides. Ils sont obligés de se rendre dans les villes voisines, notamment Mouila et Lambarené pour se ravitailler



Photo : J.F. MAROLA

Les bungalows de Magunga déjà opérationnels

Construits au quartier Magunga par l'équipe sortante du Conseil municipal, les cinq box sont désormais disponibles et abritent des kiosques, des services de grillades et un bar qui propose des boissons aux visiteurs à un prix abordable.

Rassemblées par J.F. MAROLA